
C04 综合 2015年3月26日 星期四 编辑：燕晓光 美编/组版：李冲>>>> 今 日 滨 州

50余家参展商，百余款车型，来本报车展买车不留遗憾

齐齐鲁鲁((滨滨州州))车车展展户户外外宣宣传传走走起起
本报3月25日讯(记者 韩志

伟) 由滨州市政府主办，滨州市
旅游局和齐鲁晚报联合承办的
第八届齐鲁(滨州)车展将于4月
10日在滨州国际会展中心开幕，
50余家参展商齐聚，展出百余款
车型，必将掀起年度购车狂潮。

为了配合此次车展举办，车
展组委会通过户外LED屏幕、户
外海报等形式向广大市民宣传
本次车展，一时间，齐鲁(滨州)
车展成为街头小巷人们热议的
话题。在记者街头采访的过程
中，不时有市民向记者询问车展
的情况。“这次车展还是在国际
会展中心么？”“车展上都有什么
车？”“车展上买车能便宜多少
啊，有没有贷款优惠？”

除去户外宣传，本届车展的
信息在微信朋友圈也成了热议
话题。25日上午，忙于购买婚车
的张女士就收到朋友圈的消息：

“不着急订车，4月份有车展，优
惠幅度很大，价格也最低。”随
后，张女士给本报打来电话求证
真假。

“我最近一直在各4S店看
车，比较了好几家的车，在价格
上确实很纠结，4月份的车展有
大的优惠么？”齐鲁(滨州)车展
组委会负责人介绍，本届车展将
有4月10日—12日在滨州国际会
展中心，4月23日—26日在滨州
长途汽车总站两场，可以确定的
是各参展商将会有大幅度的优
惠让利政策出台，“车展毕竟是

冲击销量，释放库存压力的良好
时机，参展商会拿出大的优惠政
策来争取市场的。”

据了解，为了丰富车展的文
化内涵，提升车展互动性，举办
方将在本届车展上推出丰富多

彩的活动形式，例如；千元红包、
拍客大赛等活动，以此来回馈广
大市民和消费者。

黄河三角洲百家特色企业记者行之走进滨州腾达服饰有限公司

下下岗岗女女工工撑撑起起产产值值千千万万服服装装厂厂

从一家只有几件“毛坯房”，经营了将近一年还没有订单
的小企业，到现在已经拥有3000平米标准车间，员工近百名，
年营业额近千万，所代理的品牌远销韩国的服装公司，短短
几年，滨州腾达服饰有限公司实现了质的飞跃。而更令人想
不到的是，创造这个成绩的是一批下岗女工。

为创办服装厂抵押房子

2000年初，服装市场遭遇寒
流，这一年赵敏作为滨州春晓集
团的一名女工过着平常的生活。
但很快春晓集团也开始了重组，
在企业工作了10年赵敏成了下岗
女工。下岗后收入没了，爱人工资
又不高，女儿上学还需要钱，赡养
家中老人也需要钱，面对家庭重
重困境，赵敏觉得自己必须做点
什么，不能让困难压垮，于是萌发
了自己创业想法。

“究竟做什么项目才适合自
己呢？”这个问题很快就摆在了赵
敏的面前。多年经验让她认为，服
装行业虽然处于低谷，但是市场
很快就会好起来。一些企业破产，
自身经营不善也是一个重要因
素，但市场肯定还是有的，抱定这
个想法赵敏开始了着手准备。

“现在想想都觉得自己胆子
大，我的很多朋友都是拿小钱做
些小买卖，像我这样抵押房子贷
款50多万，一般人会认为我在

赌！”赵敏说。2010年5月，为了凑
齐企业启动资金，赵敏将房子抵
押给农村信用社，贷款50余万元，
在黄河十一路东海一路租下了几
间“毛坯房”，自己带着几个人简
单地收拾并购买了基本的设备
后，公司算是初步成立了。这时，
另一个问题又摆到了赵敏眼前：
因为资金有限，开始工资待遇不
高，怎样才能招聘到更多的职工
呢？

感恩员工支持，善待员工

很快，当年和赵敏一起工作
过的，一起下岗的女工们找到了
赵敏。她们听到赵敏办服装厂的
消息，一是钦佩赵敏的勇气，二是
不愿意放下自己多年的缝纫手
艺。赵敏告诉这些以前一起工作
过的工友们，现在这家公司刚刚
成立，工资待遇不会很好，但令赵
敏意想不到的是，这些女工们却
告诉赵敏，她们相信赵敏，不在乎
工资，她们相信只要大家心往一
处想，企业就会好的。

当说起这一幕，赵敏难掩激
动，“那时候我就下定决心，把企
业搞活，搞好，不辜负员工们的期
待。”赵敏还告诉记者，正是因为
自己也是下岗女工，所以能够感
同身受，理解很多员工们的心情
和想法，也愿意和这些姐妹们一
起“打拼”。

在之后参观车间的过程中，
记者就发现，很多女工们直接叫
赵敏“大姐”，赵敏每次都是报以
微笑。“我们都是下岗女工，企业
能有今天，多亏了她们的支持和
信任，我和她们之间没那么多客
套。”赵敏对记者说。在缝纫车间
里，一位女工这样对记者说，那怕
平时赵敏批评员工们，也感觉不
到是上级训斥下级的严厉感觉。

“很多人说什么搞活企业的
诀窍，要我说，诀窍只有一个，那
就是感谢员工并且善待他们，将
心比心，因为员工才是企业发展

的‘第一动力’。当初我要给员工
交保险时，有人说小企业还要装
阔佬，我要说，你对员工的好，他
们会让企业成阔佬！”赵敏说。

用质量和真诚打动客户

2012年，用赵敏的话来说这
是腾达服饰有限公司转折的一
年，“不怕你笑话，我们这家企业，
因为没有多大的名气，开始只接
零活，没有一笔真正意义上的大
订单。”在赵敏办公室，记者看见
在一旁有一片单独的办公区，可
又不像是其他员工的。记者开玩
笑说，这是谁在经理的办公室“垂
帘听政”啊，赵敏很认真地回答说

“是客户”。
赵敏向记者说起这片独立办

公区的“故事”：在2012年，一家专
营韩国服装外贸公司来到滨州联
系合作伙伴，有十几家企业参与竞
争，但这家企业对技术、质量等要

求都很高。赵敏在对方企业的服装
要求之外，还向对方展示了自己企
业产品设计中的精心设计，以精
巧、贴切款式、舒适感、优质面料、
鲜明协调颜色配等特色。最后，赵
敏还提出来一个连对方也没想到
的条件：为了让对方放心，可以派
一名代表和赵敏在同一个办公室
中一起办公，让对方了解自己企业
所有的流程，也第一时间见证产品
的质量。凭借产品质量和赵敏的真
诚，该公司最终和腾达服饰有限公
司签订了供货合同。正是这笔生意
开起了腾达服饰有限公司的“大订
单时代”。

虽然，那次订单早已完成，但
是赵敏在征求了员工们的建议后
决定保留这片“独立办公区”。“这
就是时时告诉客户我们有信心让
他们随时来看我们的企业，也告
诉我们的员工要时时提醒自己顾
客看着我的产品质量。”赵敏说。

癌盎

白菜涨价，比去年同期贵两倍
暖冬导致白菜储存量少和新一季大棚白菜还未大量上市是主因

本报3月25日讯(记者 王茜茜)

最近，经常到市场买菜的市民可能
会发现，大部分蔬菜价格价格有所下
降，白菜却翻了身，每斤在1 . 2元—
1 . 8元之间，价格较去年同期增长了
近一倍。记者调查了解到，去冬白菜
存储量少，而大棚白菜还未大量上
市，从而导致白菜涨价。

通常情况下，白菜是冬季最实惠
的蔬菜，所以许多市民都有冬季一次
性购置大量白菜储存过冬的习惯。冬
去春来，市民张女士家里存储的白菜
吃完了，当她到市场买白菜时发现，
白菜价格已经涨到1 . 2元/斤了，“这
还是最低价，都是那种有点蔫，长相
不好的，看着就像是冻了一样。”张女
士说，“我记得去年冬天买白菜的时
候都是0 . 3元一斤，或者是一元三斤。
现在价格直接就长了四五倍啊。”

记者走访清怡市场、为民社区农

贸市场和多家超市发现，销售白菜的
商家比较少，目前价格普遍在每斤
1 . 5元，最低价是每斤1 . 2元，少量外
地大棚白菜的零售价每斤是1 . 8元。
而且，记者了解到，目前市场上销售
的白菜，大部分是去年冬天商家储存
下来的，一小部分是大棚种植的，因
为新近上市比较新鲜，所以价格相对
高一些。

清怡市场一位蔬菜老板说，“去
年白菜大量上市的时候，市场零售价
大约在0 . 3元左右，所以市民也都买
了许多白菜储存过冬。”然而，冬天过
去了，市场上的白菜存量明显减少，
所有价格比去年冬天集中上市时翻
了约五倍。

另一位蔬菜商贩告诉记者，每年
春天时，白菜价格都会上涨，所以往
年秋末白菜大量上市后，他都会收购
许多白菜存储起来，等过完年，价格

合适的时候再出售。“我记得去年这
个时候，白菜的价格最高也就是七八
毛，今年价格直接翻了一番，主要是
与天气有关。”商贩告诉记者，冬天气
温低，白菜保存起来方便，保存的也
会比较好。但是去年冬天气温比往年
高，不少储存的白菜腐烂了，逼的商
贩不得不提早出售，从而使现在市场
上的白菜供应量少，卖白菜的商贩也
少了。加之，新一季白菜还未收获，大
棚产的白菜数量有限，所以导致白菜
价格偏高。

文/片 本报记者 王昊

车展户外广告。 车展LED屏广告。

腾腾达达服服饰饰有有限限公公司司的的车车间间内内，，员员工工们们穿穿着着统统一一的的制制服服工工作作。。
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